



JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Volume XXI. Québec, Province de Québec, Novembre et Décembre 1877. Nos. 11 et 12.

SOMMAIRE.—PARTIE OFFICIELLE : Lettre à MM. les Inspecteurs.—Lettre aux Commissaires et Syndics.—Circulaire de la Commission de l'Exposition de Paris.—Rapport du Surintendant pour 1876-77.—Nominations de six nouveaux inspecteurs.—Municipalités nouvelles.—Nominations de commissaires et syndics.—Brevets de capacité, etc.—Distribution du fonds de l'éducation supérieure en 1875-76 et 1876-77. PARTIE NON-OFFICIELLE : Société de géographie.—Bon exemple.—Réunion des élèves de St. Hyacinthe, etc.—L'éducation aux États-Unis. POÉSIE : La messe de minuit, légende par M. Chauveau. TROISIÈME LIVRE : Mathématiques (suite).—L'arithmétique Bellerose, etc.—L'enseignement de l'orthographe usuelle. PÉDAGOGIE : Conférence à l'école normale Laval, etc.—Faut-il donner aux élèves des devoirs à faire à domicile.—La Géographie intuitive, par A. Sluys. BULLETINS : Bibliographique. ANNONCES. TABLE DES MATIÈRES.

PARTIE OFFICIELLE

Lettre à MM. les Inspecteurs
DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

QUÉBEC, ce 10 décembre 1877.

MONSIEUR L'INSPECTEUR,

Vous trouverez sous ce pli une lettre-circulaire adressée par M. l'abbé Nantel, au nom de la commission scolaire de l'exposition universelle de Paris, aux séminaires, collèges et couvents de la province. Je vous invite de la manière la plus pressante à prêter votre concours actif à la commission.

Suivant le mot de la circulaire, nous désirons faire connaître notre système scolaire dans son ensemble, "depuis l'université jusqu'à la salle d'asile," et le moment où vous commencez la visite régulière des écoles de votre ressort est bien choisi pour faire sans retard votre part dans cette entreprise. Ce que nous voulons ce sont les devoirs journaliers des élèves, composition littéraire, dessin, tenue des livres, arithmétique, histoire, géographie, etc., recueillis dans un cahier unique du genre de celui que je vous adresse en même temps que la présente.

Je compte sur vous pour engager les commissaires et les syndics d'écoles à pourvoir les écoles de ces cahiers, et les instituteurs à recueillir soigneusement ces devoirs. Les élèves devront être appelés assez souvent à composer pour que les cahiers soient remplis avant le 15 février prochain.

Durant vos visites, vous voudrez bien prévenir les commissaires et les syndics que le prochain numéro du "Journal de l'Instruction Publique" contiendra une circulaire à leur adresse sur le même sujet.

J'ai l'honneur d'être,
Monsieur,
Votre obéissant serviteur,

GÉRON QUIMET,
Surintendant.

Québec, 10 décembre 1877.

A Messieurs les Commissaires et
Syndics d'écoles catholiques.

MESSIEURS,

J'appelle votre attention sur la lettre-circulaire qui suit, adressée par l'abbé Nantel au nom de la commission de l'exposition scolaire de Paris.

La Commission sollicite le concours non pas seulement des grandes institutions d'éducation supérieure, mais aussi de toutes les écoles primaires, et je vous invite de la manière la plus pressante à faire votre part dans l'œuvre qu'elle a commencée. La chose vous sera facile. Il suffira de pourvoir vos écoles de Cahiers de devoirs journaliers et de prier vos instituteurs de recueillir les travaux de leurs élèves.